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Schulwegsicherheit auch im Schwarzenberg-Park – Drs. 20-4744 
Antrag der Bezirksversammlung Harburg gem. § 27 BezVG 
 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

die Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft (BUKEA) nimmt zum o.g. Antrag der BV 

Harburg wie folgt Stellung: 

 

Grünflächen werden in Hamburg grundsätzlich nicht beleuchtet. Ausnahmen von diesem Grundsatz 

werden in Bereichen gemacht, die hoch frequentierte Wege zu Schulen oder Haltepunkten des Öffent-

lichen Personennahverkehrs (ÖPNV) darstellen, bei denen ein Umweg über beleuchtete Straßen zu-

dem nicht möglich oder unzumutbar wäre.  

 

Die Entscheidung über die ausnahmsweise Errichtung und den Betrieb einer öffentlichen Beleuchtung 

auf Wegen in Grün- und Erholungsanlagen wird von der BUKEA jährlich im Einzelfall getroffen und von 

der Behörde für Verkehr und Mobilitätswende/Hamburger Verkehrsanlagen nach Lage der zur Verfü-

gung stehenden Haushaltsmittel umgesetzt.  

Grundlage der Entscheidung sind die Prioritätenlisten aller hamburgischen Bezirksämter, die im jewei-

ligen Bezirk jährlich aufgestellt und bei der BUKEA eingereicht werden. Bei der Prüfung werden auch 

Alternativen zur gewünschten Wegeführung mitbetrachtet und in die Entscheidung eingebunden. 

 

Der Bezirk hat die Wegeverbindung im Schwarzenberg-Park dieses Jahr zur Beleuchtung gegenüber 

der BUKEA angemeldet. Die Prüfung ist abgeschlossen.  
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Bei der Begehung am 11.03.2020 wurde festgestellt, dass diese unübersichtliche, abgelegene und sehr 

steile Wegeverbindung nicht als Schulweg genutzt wird bzw. auch sonst keine Frequentierung durch 

Parkbesucher auf diesen Wegen festzustellen war. 

Die bereits bestehenden beleuchteten Wege im Schwarzenberg-Park stellen gute alternative Verbin-

dungswege dar. 

Die BUKEA lehnt daher eine Beleuchtung der Parkanlage an dieser Stelle ab. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
gez.   
 
 
 
 


